

6  
AB

**Beschluss-(Resolutions)-Antrag**

der ÖVP-Abgeordneten Dr. Wolfgang ULM und DI Elisabeth OLISCHAR eingebracht in der Sitzung des Wiener Landtages am 29.05.2019 zu Post 10 der Tagesordnung

**betreffend Einrichtung einer Arbeitsgruppe für Transparenz und Kontrolle**

Diese Tage stellen unser Land auf eine harte Probe. Es bedarf jetzt einer grundlegenden Reform der Parteienfinanzen und ihrer Kontrolle. Dem Gedanken der vollständigen Transparenz bei den Parteien muss Rechnung getragen werden, vor allem wenn es darum geht, das Vertrauen der Bürgerinnen und Bürger wieder zu gewinnen.

Parteien sind ein wichtiger Teil der Demokratie. Daher besteht die Notwendigkeit einer angemessenen, öffentlichen Parteienförderung, aber mit klaren und nachvollziehbaren, fairen Spielregeln. Die aktuell bestehenden Regelungen sind, wie sich gezeigt hat, reformbedürftig.

In einer Arbeitsgruppe bestehend aus allen im Wiener Landtag vertretenen Parteien mögen sich die Vertreter aktueller Themen und Fragestellungen der „Probleme“ annehmen und an einer Lösung arbeiten. Es macht Sinn, sich dabei mit den Reformbestrebungen auf Bundesebene abzustimmen .

Die gefertigten Abgeordneten stellen daher gemäß § 27 Abs. 4 der Geschäftsordnung des Landtages für Wien folgenden

**Beschlussantrag:**

Der Wiener Landtag wolle beschließen:

Das zuständige Mitglied der Landesregierung wird aufgefordert, eine Arbeitsgruppe einzurichten, die in Abstimmung mit den auf Bundesebene eingeleiteten Bestrebungen Reformschritte für eine Novelle des Wiener Parteienförderungsgesetzes erarbeitet. Bestehen soll diese Arbeitsgruppe aus Vertretern aller im Wiener Landtag vertretenen Parteien sowie unabhängigen Experten.

In formeller Hinsicht beantragen wir die sofortige Abstimmung.

Wien, 29.05.2019



MAGISTRATSDIREKTORAT  
DER STADT WIEN  
ABGELEHNT  
Eing.: 29. MAI 2019  
AGL-473548-2019-KVPILAT  
Geschäftsstelle Landtag Gemeindeförderung  
Landesregierung und Stadtsenat